

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang akan dilakukan adalah bersifat *field riesearch*¹ yaitu penulis akan meneliti dan mengamati secara langsung tentang objek penelitian dilapangan secara faktual dan cermat. Jenis penelitian ini digunakan untuk mengungkap dan menjawab pertanyaan tentang apa dan bagaimana keadaan dan fenomena sebenarnya yang terjadi dilapangan kemudian melaporkannya sebagaimana adanya.

Sedangkan pendekatan dalam penelitian yang akan digunakan oleh penulis adalah pendekatan yang bersifat *kualitatif*, yaitu yang menyangkut tentang keadaan yang ada di lapangan yang diteliti, diamati berdasarkan pengamatan yang dilakukan.

Pendekatan *kualitatif* merupakan prosedur penelitian yang menghasilkan data *deskriptif* melalui pengungkapan kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang, peristiwa tertentu secara rinci dan mendalam dari pelaku yang diamati.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini adalah Sungai Danau Kecamatan Satui Kabupaten Tanah Bumbu Provinsi Kalimantan Selatan. Karena penelitian ini melihat berdasarkan minat masyarakat Sungai Danau menggunakan produk *Wadi'ah Dhammanah* di BMT Al-Falah Sungai Danau Kecamatan Satui.

¹Supardi, *Metode Penelitian Ekonomi dan Bisnis*, (Yogyakarta: UII Press, 2005), hlm. 34.

Alasan penulis memilih Sungai Danau Kecamatan Satui sebagai lokasi penelitian yaitu ingin mengetahui bagaimana minat masyarakat menggunakan produk *Wadi'ah Dhammanah* di BMT Al-Falah dan penerapan prinsip syariah di BMT Al-Falah pada produk *Wadi'ah Dhammanah*.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data yang digali dalam penelitian ini adalah

- a. Minat masyarakat Sungai Danau menggunakan produk *Wadi'ah Dhammanah* di BMT Al-Falah Sungai Danau.
- b. Penerapan prinsip syariah di BMT Al-Falah Sungai Danau Kecamatan Satui Pada Produk *Wadi'ah Dhammanah*.

2. Sumber Data

Untuk memperoleh data-data yang di perlukan dalam penelitian ini, maka yang menjadi sumber data adalah :

- a. Masyarakat yang berdomisili di Sungai Danau Kecamatan Satui sebanyak 15 orang baik laki-laki maupun perempuan. Dengan menggunakan *accidental sampling* atau sampel yang secara kebetulan ditemui sedang melakukan transaksi pada BMT Al-Falah Sungai Danau, dengan jumlah masyarakat 125 orang yang diambil 15 orang untuk dijadikan sampel.
- b. Informan, yaitu orang yang dapat memberikan informasi dalam penelitian ini yaitu: Masyarakat, Kepala Desa Sungai Danau,

Pimpinan dan karyawan BMT Al-Falah Sungai Danau yang berjumlah 3 orang.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang akan di gunakan penulis dalam penelitian ini adalah :

1. Penelitian Lapangan (*field research*) adalah metode pengumpulan data dimana peneliti langsung terjun ke objek yang diteliti, melalui:
 - a. Observasi yaitu metode pengumpulan data yang dilakukan secara sistematis dan sengaja melalui pengamatan dan pencatatan terhadap objek yang diteliti. Dari segi proses pelaksanaan pengumpulan data, bentuk observasi yang digunakan adalah observasi nonpartisipan, yaitu dalam observasi ini peneliti tidak terlibat langsung dengan aktifitas orang-orang yang sedang diamati hanya sebagai pengamat independen.²
 - b. Wawancara, adalah bentuk komunikasi antara dua orang, melibatkan seseorang yang ingin memperoleh informasi dari seorang lainnya dengan mengajukan pertanyaan-pertanyaan, berdasarkan tujuan tertentu.³ yang diwawancarai adalah

²Basrowi dan Suwandi, *Memahami Penelitian Kualitatif*, (Jakarta PT.Rineka Cipta: 2008), hlm. 108.

³Dedy Mulyana, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2010), cet, ke-7, hlm. 180.

masyarakat Sungai Danau Kecamatan Satui Kabupaten Tanah Bumbu.

- c. Dokumentasi, yaitu dengan mengumpulkan data yang didapat dari catatan atau dokumen yang berkaitan dengan penelitian. Data dapat diperoleh dari Kantor Kepala Desa Sungai Danau Kecamatan Satui Kabupaten Tanah Bumbu, Kantor BMT Al-Falah Sungai Danau Kecamatan Satui Kabupaten Tanah Bumbu. Data yang diperoleh penulis adalah mengenai profil atau gambaran umum Sungai Danau Kecamatan Satui, mulai dari letak wilayah sampai data beberapa masyarakat, dan lampiran-lampiran yang diperoleh dari BMT Al-Falah Sungai Danau.

E. Analisis Data

Analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis *kualitatif*, yaitu dengan cara mengkaji secara mendalam hasil penelitian dan membahasnya mengacu pada landasan teoritis serta literatur yang berhubungan dengan masalah yang diteliti.

Analisis data ini dilakukan dalam upaya menemukan rangkaian hasil penelitian secara keseluruhan sehingga memudahkan dalam pengambilan kesimpulan hasil penelitian dari rumusan masalah yang ada.

Pada tahap ini semua data yang telah diperoleh disajikan dalam bentuk uraian, yaitu pengambilan secara umum berdasarkan pada fakta khusus yang ada di lapangan.

Setelah data disajikan secara *kualitatif*, proses selanjutnya adalah melakukan analisis terhadap data dengan berpijak pada teori sebagai pedoman analisis dengan menghubungkan pada data yang telah diperoleh di lapangan, yaitu melakukan penelaahan dan pengkajian secara mendalam terhadap hasil penelitian mengenai minat masyarakat sungai danau dalam menggunakan produk *wadi'ah dhamanah* di BMT Al-Falah sungai danau kecamatan satui, kemudian ditarik beberapa kesimpulan, untuk penyederhanaan data agar lebih mudah dibaca.